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本月市人大常委会将二审《郑州市城市市容和环境卫生管理条例（草案）》

市人大常委会举行主任接待代表日活动
昨日下午，市人大常委会举行主任接待代表日活动，针对人大代表在郑州市第十三届人大第三次会议上提出的关于修改《郑州

市城市市容管理条例》的议案和关于抓紧安装新打通道路交通标志的建议，有关承办单位就办理议案建议情况现场答复人大代表。
市人大常委会副主任贾记鑫参加主任接待代表日活动。贾记鑫在主任接待代表日活动上要求，对于代表提出的议案和建议，有

关部门要注重办理议案和建议的质量，不能出现“重答复，轻落实”的问题，承办单位要积极落实和办理人大代表的议案和建议。
晚报记者 李萌 实习生 胡云峰/文 白韬/图 通讯员 陈国保

《郑州市城市市容和环境卫生管理条例（草案）》将二审

记者从郑州市人大常委会法制室了解到，代表提出议案后，市人大常委会高
度重视，并通过完善人大代表参与立法工作的机制，把代表活动与讨论、修改法
规草案结合起来，推进民主立法、开门立法，提高地方立法质量。经过对《郑州市
城市市容管理条例》和《郑州市城市环境卫生管理条例》两部地方性法规的实际
情况的了解和调研讨论，认为城市管理工作的复杂性和市容管理工作中出现的
新问题、新情况，亟待从法律层面上进行调整、规范。因此对两部法规的修改，具
有必要性和可行性。

今年，市人大常委会将合并修订《郑州市城市市容管理条例》和《郑州市城市环境
卫生管理条例》，作为立法项目，列入2011年度地方立法计划。随后，市人大常委会
法制室、城建工委进一步加强了与市政府法制办、市城市管理局的沟通协调，督促落
实立法计划。

6月29日，市十三届人大常委会第二十一次会议对市政府提请的《郑州市城市市
容和环境卫生管理条例（草案）》（以下简称《条例（草案）》）进行了第一次审议，会上常
委会组成人员对《条例（草案）》进行了讨论，并提出意见和建议。据了解，市人大常委
会法制室近日正在会同市政府法制办、市城市管理局，根据有关方面提出的意见，对
《条例（草案）》进行进一步修改，以形成《条例（草案）》二次审议稿草稿。

目前，《条例（草案）》二审各项准备工作正在有序进行，将提请本月市十三届人大
常委会第二十二次会议审议。

5个交通信号灯已投入使用
据了解，李桂田提出的《关于抓紧

安装新打通道路交通标志的建议》由郑
州市公安局承办。记者联系了市公安
局，相关负责人告诉记者，目前正在办
理代表建议，并将代表建议办理情况答
复代表。

市交警支队科研所所长陈常青告
诉记者，目前郑州市区三环以内有14条
新修道路没有安装交通标志，包括标
志、标线和信号灯。这些新修道路包括
白庙路、代庄街、汝河路、生产路、福利
路、前进路、永清路、寒山路、杭州路、龙
门路、朱屯路、保全街、郑大南路、文博
西路。

“为确保道路安全、畅通，郑州市交
警支队在目前资金尚未拨付到位的情
况下已先期垫资对于人和路沿线的政
通路口、淮河路口等 5个市民较为关注
的交叉口安装了信号灯。”陈常青说，另
外还对14条道路交通设施进行了招标，
招标各类文件准备完毕，招标公告也已发出。

道路建设不协调致使交通信号灯滞后
对于城市建设中交通信号灯建设滞后的问题，陈常青认为这是因为建设施工与交

通信号灯施工不能相互协调造成的。“按照原有新建道路工作流程，与道路配套的交通
设施是由道路施工建设方同步进行设置、安装。去年中旬，为确保新建道路更加符合
市区交通管理需要，市政府明确今后新建道路交通设施工程由交警部门负责招标、建
设。”陈常青说，但本次14条道路工程建设就属于市建委负责，交通设施配套工程属于
市交巡警支队负责。市建委在工程进度方面和资金拨付方面没有与市交巡警支队同
步进行，导致市区部分新建、改建道路交通设施没有与道路工程同步招标、建设，给周
边辖区居民和单位出行带来了很大的不便。

他建议，今后城市建设中，施工规划、设计、建设时，应充分考虑交通指引的配套设
计、投资及建设，并达到同步建设、同步验收、同步使用。在今后市区新建、改建道路工
程建设中，附属的道路交通设施工程款项和配套取电点位能够及时拨付、建设到位，避
免建设与管理脱节的情况出现。

交警部门将对全市信号灯进行规范
据了解，我市郑东新区、经济技术开发区、高新技术产业开发区交通设施正在准备

进行移交工作，原先这3个区的交通设施主要由各自区自行负责，标志、标线和信号灯
等各类交通标志存在缺失情况，特别是郑东新区祭城和龙子湖区域较为突出。经排
查，郑东新区存在275处设施不完善位置，经济技术开发区存在18处设施不完善位置，
高新技术产业开发区存在21处设施不完善位置。

陈常青说，下一步将规范全市交通信号灯，对不完善、不规范、损坏的信号灯进行
完善修复，确保城市交通安全。

本月市人大常委会将二审《郑州市城市市容和环境
卫生管理条例（草案）》

郑州市第十三届人大第三次会议上，人大代表王桂堂、张丽英分别向大会提出了
《关于修订<郑州市城市市容管理条例>的议案》和《关于修订<郑州市城市环境卫生
管理条例>的议案》，认为条例已不能满足城市发展的需要，建议修改两部地方法规。

老法规已无法满足现在城市发展需要

王桂堂、张丽英说，《郑州市城市市容管理条例》和《郑州市城市环境卫生管理条
例》两部地方性法规在城市发展和城市管理中起到重要作用，为维护城市整洁、改善
郑州形象、提高城市品位都发挥了重要作用。但在城市建设发展中，需要完善和加强
市容责任机制，转变管理方式，加大处罚力度，规范执法主体，从而才能更好地运用法
律法规来规范城市管理。
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三环内14条无信号灯道路将装上信号灯
今年的郑州市“两会”上，市人大代表李桂田提出了《关于抓紧安装新打通道路交

通标志的建议》，市公安局承办了该代表建议。据了解，目前，人和路沿线的政通路
口、淮河路口等5个市民较为关注的交叉口进行了标线渠化，并安装了信号灯，现已投
入使用。另外还有14条道路交通设施进行了招标，即将开始建设。

抓紧安装新打通道路交通标志

李桂田在郑州市第十三届人大第三次会议提出《关于抓紧安装新打通道路交通标
志的建议》，认为今年以来，市委、市政府大力改善市民出行环境，打通了众多断头路。
但是，个别新通道路在打通后，至今没有安装红绿灯、行人斑马线等交通标志。例如政
通路与人和路口、淮河路与人和路口等。道路通了，但是随之而来的是交通安全隐患，
新通的道路在没有安装交通标志的情况下交通秩序混乱，特别是对横穿马路的非机动
车辆形成了极大的安全隐患。

因此建议市政府尽快排查市区所有未安装交通标志的道路，尽快将标志安装到
位，还辖区安全便捷的交通秩序。
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人和路交通指示灯安装完毕投入使用人和路交通指示灯安装完毕投入使用

主任接待代表日活动现场


